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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 22 / 2013 
27 de Novembro de 2013 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade, tendo sido dispensada a leitura da mesma em virtude de ter 

sido enviada fotocópia a todos os membros com a devida antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 227, respeitante ao 

dia 26 de Novembro de 2013, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

337.090,06€ (trezentos e trinta e sete mil, noventa euros e seis cêntimos); Operações de 

Tesouraria: 81.533,71€ (oitenta e um mil, quinhentos e trinta e três euros e setenta e um 

cêntimos). 

---------------AGRUPAMENTO DE ESCOLAS VERDE HORIZON TE – MAÇÃO---------------

REPRESENTANTES NO CONSELHO GERAL DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS 

Presente ofício do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte de Mação, datado de 22 de 

Outubro de 2013, no qual solicita indicação dos nomes e funções dos três 

representantes da Câmara Municipal de Mação no Conselho Geral da Agrupamento de 

Escolas Verde Horizonte para o quadriénio 2013/2017. Por proposta do Sr. Presidente, a 

Câmara deliberou por unanimidade que os elementos que representarão a Câmara 

Municipal de Mação no Conselho Geral do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte no 

quadriénio 2013/2017 serão: 

- Vasco António Mendonça Sequeira Estrela, Presidente da Câmara Municipal de Mação 

- António José Martins Louro, Vice-Presidente da Câmara Municipal de Mação 

- Rui Manuel Falua da Silva, Chefe de Gabinete de Apoio Pessoal do Presidente da 

Câmara 

--------------ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS POR TUGUESES--------------------

ANTEPROJECTO DE DECRETO-LEI – REGIME DE ORGANIZAÇÃO  E 

FUNCIONAMENTO DOS TRIBUNAIS JUDICIAIS 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da ANMP – Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, datado de 15 de Novembro de 2013 no qual enviam as deliberações 

tomadas em reunião de 7 de Novembro de 2013, envidas ao Gabinete da Srª Ministra da 

Educação, bem como a comunicação recebida do referido Gabinete sobre o assunto em 

epígrafe. 

-------------SRª D. MATILDE DA CONCEIÇÃO PASSOS CRU Z OLIVEIRA--------------------

DOAÇÃO DE SEPULTURAS PERPÉTUAS DO CEMITÉRIO DE MAÇÃ O 

Presente carta da Srª D. Matilde da Conceição M. Passos Cruz Oliveira, datado de 8 de 

Novembro de 2013, no qual manifesta a sua intenção de doar duas sepulturas perpétuas 

do cemitério de Mação (nº 11 e 12 do talhão J), das quais é proprietária, à Santa Casa 

da Misericórdia de Mação e solicita parecer da Câmara Municipal de Mação. Por 

unanimidade deliberado informar que a Câmara nada tem a opor à pretensão de doação 

das referidas sepulturas perpétuas do cemitério de Mação. 

---------------------------------------------FIRMAÇÃO--------------------------------------------------------- 

CUSTOS MENSAIS DO CONSERVATÓRIO DE MÚSICA DE MAÇÃO SUPORTADOS 

PELA CÂMARA 

Presente ofício do Conservatório de Musica de Mação, Secção em Mação da 

Associação " Canto Firme", datado de 17 de Outubro de 2013 em que envia informação 

detalhada relativa aos custos mensais a suportar pela Câmara, referentes aos alunos 

matriculados para o ano lectivo de 2013/2014, bem como aos custos das deslocações 

dos professores deste Conservatório, num valor mensal de 2.115,00€. 

O Sr. Vereador Nuno Neto intervém para referir que, conforme já defendeu no ano 

passado, entende que a comparticipação atribuída pela Câmara aos alunos da Firmação 

que integram a Banda Filarmónica deveria ser maior, porque estes alunos, ao 

contribuírem para que ela se mantenha viva e activa, estão a dar uma contrapartida ao 

Concelho. Entende que ao fazer uma diferenciação relativamente pequena na 

comparticipação que atribui entre os alunos que pertencem à Banda Filarmónica e os 

que não pertencem, a Câmara acaba por ser injusta para com os primeiros. 

O Sr. Presidente refere que compreende a questão levantada pelo Sr. Vereador Nuno 

Neto mas refere que muitos alunos que estão a ser apoiados e que poderiam ser 

descriminados negativamente por essa medida, são crianças que ainda não têm idade 

para participar na mesma. Mais refere que a Câmara dá um apoio substancial à 

Filarmónica União Maçaense que é uma forma de contribuir para que a mesma possa 

desempenhar cabalmente o seu papel. Refere ainda que o grande objectivo deste 
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conservatório, que está a ser conseguido, é criar músicos que integrem a banda 

filarmónica, o que está a acontecer neste momento. 

O Sr. Vereador César Estrela refere que vota favoravelmente este apoio uma vez que o 

mesmo serve para formar músicos, dos quais, muitos vão integrar a banda da 

Filarmónica União Maçaense. 

O Sr. Presidente refere ainda que poder-se-á solicitar um relatório ao Conservatório para 

se verificar quantos elementos da banda fizeram a sua formação no Conservatório, bem 

como outras informações pertinentes relativamente a esta questão e o assunto voltar a 

ser discutido pois não considera o assunto fechado. 

A Câmara deliberou por unanimidade subsidiar o ensino da música pela FIRMAÇÃO - 

Conservatório de Música de Mação (Secção em Mação da Associação " Canto Firme"), 

através do pagamento a esta entidade de 2115,00 € por mês, entre Setembro de 2013 e 

Junho de 2014 (inclusive). Este montante respeita ao subsídio da mensalidade paga 

pelos alunos matriculados (1095,00€) e ao pagamento das deslocações dos professores 

(1020,00 €). 

O montante referente aos alunos matriculados pode sofrer alteração se o número de 

matrículas se alterar. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que vota favoravelmente a proposta apresentada, mas 

fica na expectativa de que no próximo ano a sua proposta tenha acolhimento por parte 

do Executivo Camarário. 

-------------PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO PARA CRIAÇÃO D O CENTRO DE 

ESTUDOS POLITÉCNICOS DE MAÇÃO---------------------- ----------------------------------------- 

Face à informação do Gabinete Jurídico nº 77/2013 sobre a criação do CEPMAC – 

Centro de Estudos Politécnicos de Mação, que fica anexa aos documentos da presente 

reunião bem como a proposta de Protocolo de Cooperação para criação do Centro de 

Estudos Politécnicos de Mação, a Câmara Municipal de Mação deliberou por 

unanimidade aprovar o referido Protocolo que será celebrado entre o Instituto Politécnico 

de Tomar e a Câmara Municipal de Mação. 

O Sr. Vereador Nuno Neto deixou a solicitação para que lhe seja disponibilizado o Plano 

de Actividades do referido Centro de Estudos, logo que possível. 

-------------------------------EDIFICIO DOS CTT EM ENVENDOS-------------------------------------

TRANSFERÊNCIA DE PROPRIEDADE DE PRÉDIO URBANO 

Face à informação nº 76/2013 do Gabinete Jurídico, que fica anexa aos documentos da 

presente reunião, emitida na sequencia de ofício dos CTT sobre prédio edificado em 
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terreno da Câmara, onde funcionavam os serviços dos CTT, em Envendos, a Câmara 

deliberou por unanimidade solicitar aos CTT – Correios de Portugal S.A., a transferência 

da posse do prédio urbano inscrito na respectiva matriz sob o artigo 2623, da Freguesia 

de Envendos, concelho de Mação. Mais foi deliberado pedir autorização aos CTT - 

Correios de Portugal, S.A., para que possa ser feito um averbamento do edifício na 

matriz do terreno, cuja titularidade continua no Município de Mação (artigo 1809, da 

Freguesia de Envendos, concelho de Mação, inscrito a favor do Município de Mação), 

sendo que, com a não oposição dos CTT - Correios de Portugal, S.A., será pedido o 

referido averbamento, com a correspondente anulação da matriz urbana 2623. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: LUÍS MARQUES ALVES ALEIXO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços de Fiscalização, que fica apensa 

ao requerimento de Luís Marques Alves Aleixo, registado na secretaria sob o nº 64 em 6 

de Novembro de 2013, deliberou por unanimidade certificar que do prédio rústico com o 

artigo matricial nº 148 da secção O, da Freguesia de Carvoeiro, Concelho de Mação, foi 

totalmente ocupado pela passagem de um estradão. 

REQUERENTE: MARIA AUGUSTA IGREJA BERNARDINO PIRES 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços de Fiscalização, que fica apensa 

ao requerimento de Maria Augusta Igreja Bernardino Pires, registado na secretaria sob o 

nº 42 em 3 de Setembro de 2013, deliberou por unanimidade certificar que do prédio 

rústico com o artigo matricial nº 69 da secção AA, da Freguesia de Amêndoa, Concelho 

de Mação, é atravessado por uma rua pública asfaltada. 

---------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------

ALTERAÇÃO DE PROJECTO APROVADO 

REQUERENTE: ELSA MARGARIDA M. GARCIA E TIAGO FILIPE  NUNES DIAS 

Presente requerimento de Elsa Margarida Martins Garcia e Tiago Filipe Nunes Dias, 

registado na secretaria sob o nº 476, em 8 de Novembro de 2013 em que requer 

proceder a alterações ao projecto aprovado para construção de uma edificação 

destinada a habitação unifamiliar. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade que a 

comunicação prévia de alterações ao projecto aprovado a realizar no decurso da obra 

encontra-se em condições de ser admitida. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 
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Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De Carlos José Coelho Cardoso, Vales. 

- De Paulo Jorge Alves Pires, Serra. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade que se notifique os requerentes 

para suprir, no prazo de 90 dias as omissões/deficiências constantes do parecer dos 

Serviços Técnicos dos seguintes processos: 

- De Nikolai Kuznyetsov, Carregueira. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar a seguinte obra: 

- De Manuel António Gaspar Esteves, residente em Almagem do Bispo para construção 

de um muro de vedação confinante com a via pública, em Alto do Pereiro, Mação; 

- De Joaquim Antunes Rodrigues, residente em Mação, para construção de um muro de 

vedação confinante com a via pública, em Mação. 

---------------------------------CONCURSO DE PRESÉPIOS--------------------------------------------- 

A Câmara Municipal de Mação deliberou por unanimidade a realização de um Concurso 

de Presépios, destinado a Instituições de Solidariedade Social, Associações e 

particulares do Concelho de Mação para a concretização de “Presépios em Espaço 

Público”. Os prémios a atribuir serão os seguintes: 

1º Prémio – 350,00 € 

2º Prémio – 150,00 € 

3º Prémio – 100,00 € 

Todos os restantes participantes receberão um prémio de participação no valor de 

75,00€. 

Mais foi deliberado que, atendendo às suas especificidades, os Presépios da Serra e do 

Sr. Martins de Cardigos não irão participar no concurso. Contudo, integram a lista de 

Presépios a visitar no Concelho de Mação e receberão 1 prémio de mérito pelo trabalho 

desenvolvido, no valor de 250,00 € cada. 
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-----------------------------CONCURSO DE MONTRAS DE NATAL----------------------------------- 

A Câmara Municipal de Mação deliberou por unanimidade a realização de um Concurso 

de Montras de Natal, destinada aos estabelecimentos comerciais concelhios no sentido 

de ornamentarem as suas montras na quadra natalícia, devendo para tal efectuar a sua 

inscrição na Câmara Municipal de Mação. 

Os prémios a atribuir serão os seguintes: 

1º Prémio – 200,00 € 

2º Prémio – 100,00 € 

3º Prémio – 75,00 € 

Todos os restantes participantes diplomas de participação. 

---------------------------------------REGULAMENTO-------------------------------------------------------- 

SORTEIO COMPRE EM MAÇÃO, COMPRE COM O CORAÇÃO 

Presente Regulamento do Sorteio “Compre em Mação, Compre com o Coração”, que 

fica anexo aos documentos da reunião, que tem por objectivo promover as actividades 

comerciais e de serviços, do concelho de Mação e cuja elaboração foi da 

responsabilidade da Associação Comercial e Empresarial de Abrantes, Constância, 

Sardoal, Mação e Vila de Rei em parceria com a Câmara Municipal de Mação. 

Após análise detalhada do documento, o mesmo foi aprovado por unanimidade. 

O Sr. Vereador Nuno Neto considera que, apesar de bem intencionado, um sorteio 

nestes moldes e com estes prémios não irá dar qualquer contributo para a dinamização 

do comércio local, pois ninguém deixará de fazer as suas compras de Natal noutros 

locais por causa destes prémios. Pelo que considera que, para o ano, a Câmara devia 

ser tentada a fazer um sorteio com outra dimensão e ambição, com o objectivo de tentar 

que as pessoas sejam levadas a fazer mais compras em Mação. 

---------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA------------------------------------------

BOLSAS DE ESTUDO PARA O ANO LECTIVO 2013/2014 

O Sr. Presidente informou que, de acordo com o Regulamento de Atribuição de Bolsas 

de Estudo, está completo o processo de análise das candidaturas às Bolsas de Estudo 

para o ano lectivo 2013/2014, vai ser dado conhecimento do resultado aos interessados 

e após terminados os prazos de reclamações, o assunto voltará a reunião de Câmara 

para deliberação. 

VISITA DO SR. MINISTRO DA EDUCAÇÃO A MAÇÃO 
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O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 10 de Dezembro de 2013, o Sr. Ministro 

da Educação virá a Mação, no âmbito de um Projecto de Cooperação com Timor Leste, 

em que 28 Escolas de Portugal têm professores daquele país e um deles está em 

Mação e vai ser realizada cá a cerimónia de encerramento do referido projecto. Mais 

informou que, aproveitando a vinda do Sr. Ministro da Educação a Mação, irá inaugurar 

a nova escola que foi recentemente colocada à disposição da comunidade estudantil. 

EXPO VENDA DE NATAL 2014 

O Sr. Presidente informou que, este ano, em virtude do espaço onde habitualmente se 

realiza a Expo Venda de Natal se encontrar com problemas ao nível do telhado, 

verificando-se infiltrações de água no mesmo, foi solicitado ao Sr. Engº Matos Oliveira o 

espaço comercial em frente, do qual é proprietário, que cedeu o mesmo gratuitamente e 

para o qual será feito um contrato de cedência, pelo que, este ano a Expo Venda de 

Natal se realizará naquele local.  

FESTA DE SANTA MARIA 2014 

O Sr. Presidente informou que teve ontem, dia 26 de Novembro de 2013, uma reunião 

com as 4 associações que habitualmente se responsabilizam pela organização da Festa 

de Santa Maria e todas se disponibilizaram para continuar a colaborar com a Câmara 

neste sentido, pelo que o assunto será debatido numa próxima reunião. 

PERMUTA DE LOTES NA ZONA INDUSTRIAL DAS LAMAS – DIS TRITYRES 

O Sr. Presidente informou que já se procedeu à escritura de permuta de lotes na Zona 

Industrial das Lamas com a empresa Distrityres, na sequência do engano que se 

verificou e como a Câmara recebeu lotes de maior dimensão na referida permuta, teve 

de proceder ao pagamento de 0,63 € resultante do diferencial das áreas dos terrenos 

que recebeu em troca dos que cedeu. 

REUNIÃO COM ORDEM DOS ADVOGADOS 

O Sr. Presidente informou que teve lugar no passado dia 14 de Novembro de 2013 uma 

reunião dos representantes dos municípios que correm o risco de perder os seus 

tribunais judiciais com a Ordem dos Advogados, na qual foram alvitradas algumas 

possíveis formas de luta mas ainda nada foi decidido de concreto. 

IMI 

O Sr. Presidente referiu que a Câmara Municipal de Mação, quando deliberou sobre o 

valor do IMI para o próximo ano, não considerou os prédios não avaliados no âmbito 

CIMI pois foi considerado que todos os prédios tinham sido avaliados até ao fim do ano 

passado, no entanto, ao colocar o valor no portal das Finanças, é exigido que se coloque 
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também o valor para os prédios não avaliados, pelo que ter-se-á de colocar os 0,72%, 

minorado de 16,6%, e solicitar a ratificação desta decisão em Assembleia Municipal. 

Esta decisão foi aprovada por unanimidade. 

---------------------------------VEREADOR ANTÓNIO L OURO------------------------------------------

SANEAMENTO EM VALE DE VACAS 

O Sr. Vereador António Louro informou que, conforme tinha referido na reunião anterior, 

iniciaram-se, no passado dia 18 de Novembro de 2013, as obras de saneamento básico 

da povoação de Vale de Vacas com a montagem do estaleiro, com a limpeza do espaço 

envolvente e com a colocação dos materiais necessários. A abertura das valas terá 

início na próxima semana. 

LAVAGEM DE CONTENTORES DE RESÍDUOS SÓLIDOS 

O Sr. Vereador António Louro informou que, apesar da falta de pessoal que ainda se 

verifica nesta altura do ano pois muitos funcionários se encontram de férias por causa da 

apanha da azeitona, foi possível retomar a lavagem dos contentores de resíduos e 

espera que, a breve prazo, todos os contentores do concelho tenham sido devidamente 

lavados. 

RECONDICIONAMENTO DE VALETAS EM QUEIXOPERRA 

O Sr. Vereador António Louro informou que dentro de alguns dias irá ter inicio a fase 

final da intervenção nos arruamentos da povoação de Queixoperra com o trabalho de 

recondicionamento das valetas com paralelos de granito que espera ser o culminar 

desta obra. 

--------------------------------VEREADOR VASCO MARQ UES------------------------------------------

A.LOGOS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que esteve presente numa reunião na A.Logos, 

no dia 22 de Novembro de 2013, onde tomou posse como representante da Câmara 

Municipal de Mação. Mais informou que esta reunião teve como objectivo dar a conhecer 

aquela instituição aos novos representantes dos municípios, as instalações, os 

funcionários, as funções e a situação actual. Informou ainda que vai ter lugar nova 

reunião na A.Logos, no inicio de Janeiro, onde serão presentes as contas da mesma. 

BROCHURA – JORNAL DE NEGÓCIOS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, com o apoio da Nersant, foi elaborada 

uma Brochura de 12 páginas, que saiu recentemente no Jornal de Negócios, onde são 

destacados o nosso concelho e mais alguns concelhos vizinhos que têm ligação com o 

Tejo e que teve como objectivo divulgar os mesmos nesta vertente de ligação ao Tejo. 
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VIVER O TEJO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, amanhã terá lugar um evento em Mação, 

promovida pelo Nersant, que tem como objectivo divulgar o que temos de bom em várias 

áreas, nomeadamente a gastronomia, cuja intenção é chamar o turismo para esta região 

que tem ligação ao Tejo. Mais informou que irá decorrer uma visita ao Museu e à Praia 

Fluvial de Carvoeiro, locais escolhidos pelo Nersant e que contará com uma comitiva de 

cerca de 50 pessoas de diversos países, nomeadamente dos PALOP, do Uruguai e da 

Dinamarca. Informou ainda que a Câmara está a preparar uma recepção à referida 

comitiva com uma prova de sabores e as visitas mencionadas e o objectivo é que estas 

pessoas divulguem nos seus países a nossa região, pois todos estão ligados a 

empresas e entidades responsáveis por promover o turismo nos seus países. 

-------------------------------------VEREADOR NUNO NETO---------------------------------------------

CONCURSO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE FAIXAS DE BAIX A DENSIDADE 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicitou informação sobre ponto de situação do concurso de 

prestação de serviços para construção das faixas de baixa densidade. 

O Sr. Vereador António Louro informou que, como a empresa que ganhou todos os lotes 

não aceitou fazer os trabalhos e, por isso, conforme determina a lei, os serviços 

consultaram o concorrente classificado em segundo lugar em quatro dos cinco lotes a 

concurso (empresa Arbogest), tendo o mesmo aceite realizar os trabalhos pelo valor 

proposto no concurso. Mais informou que já foram assinados os respectivos contratos e 

espera que as intervenções tenham início nos próximos dias. Relativamente ao último 

lote, tendo sido contactado o segundo classificado no concurso, o mesmo não aceitou 

fazer o trabalho, pelo que a Câmara, no âmbito da legislação em vigor, decidiu adjudicar 

directamente esse lote à mesma empresa que vai executar as intervenções nos 

restantes lotes, uma vez que a mesma tem aqui os meios necessários para executar o 

trabalho e a diferença de preço não é significativa. 

-------------------------VEREADORES DO PARTIDO SOCIALISTA----------------------------------

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 

AQUISIÇÃO, VENDA OU PERMUTA DE TERRENOS E IMÓVEIS P ELA CMM 

Os Vereadores do Partido Socialista vêm requerer a V. Exa. que lhes seja 

disponibilizada a seguinte informação: 

Cópia de todos os contratos de aquisição, venda ou permuta de terrenos ou imóveis, 

urbanos ou rústicos (*), que tenham sido celebrados pela Câmara Municipal de Mação 



 11 

com particulares, empresas ou outras entidades, entre o início de 2002 e a presente 

data. 

(*) Solicitam-se plantas (cadastro e outras), quando existam, cadernetas prediais e 

descrições dos registos da Conservatória. 

----------------------------PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO----------------------------- 

SR. FRANCISCO GRÁCIO 

Presente na reunião, o Sr. Francisco Grácio, residente em Mação, que iniciou a sua 

intervenção agradecendo a celeridade com que foi resolvido o problema que tinha vindo 

expor a uma reunião anterior, pela qual esperava solução há cerca de 10 ou 12 anos. 

Mais refere que lhe tinha sido suprimida uma valeta junto á sua habitação, facto que o 

estava a prejudicar muito durante todo aquele tempo e que nunca lhe quiseram resolver 

o problema, que agora foi resolvido em duas ou três horas, o que o leva a concluir que 

foi má fé do anterior Presidente. Regista que desta vez já se procedeu de maneira 

diferente e que os procedimentos estão a mudar com esta nova Câmara. Refere que os 

autarcas existem para ajudar os cidadãos e não para os prejudicar e que é preciso 

respeitar as pessoas. Considera que a secretária não devia estar no lugar onde está 

pois não procedeu com ética em relação à sua pessoa, prestou um mau serviço e por 

isso irá escrever no livro de reclamações. Mais refere que solicitou a audição da 

gravação da reunião em que esteve presente, foi-lhe facultada a gravação mas na 

mesma não está gravada a explosão do antigo Presidente da Câmara quando disse que 

o colocava fora da sala e considera que isso não pode ser pois alguns dos presentes 

são testemunhas do que aconteceu. 

Solicita que as actas sejam publicadas no jornal “Voz da Minha Terra” ou no átrio da 

Câmara para que esta seja uma Câmara aberta. Considera que o cargo de Presidente 

da Câmara é o mais difícil que existe pois o mesmo tem de saber ouvir todos e não é 

dono mas sim um gestor e por isso tem de sair do gabinete e ouvir as pessoas. 

Refere que esteve para sair de Mação pois considera ter sido mal tratado nesta terra 

mas agora já não pensa sair pois tem esperança que isto melhore. Informa que tem dois 

processos em tribunal e que irá nomear alguns dos presentes como testemunhas nos 

mesmos.  

Refere que o Sr. Presidente tem de fazer na Câmara o que fez na Santa Casa da 

Misericórdia de Mação que está a funcionar muito bem e dispensar os funcionários que 

não cumprem. 

Solicita informação sobre o banco de terras. 
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O Sr. Presidente agradece as palavras e os conselhos que o Sr. Francisco Grácio 

deixou. Relativamente ao que referiu sobre o antigo Presidente da Câmara e á 

secretária, refere que está convencido que não agiram de má fé. Refere que a secretária 

continua a contar com a confiança dos membros da Câmara mas o Sr. Francisco Grácio 

tem todo o direito a tomar as decisões que entender e que, relativamente a ser 

testemunha dos processos judiciais, irá se assim for convocado e dirá a verdade e só a 

verdade.  

Agradece o facto do Sr. Francisco Grácio ter ficado em Mação e conta com os seus 

contributos nesta tarefa que não é fácil. 

O Sr. Vereador António Louro refere que, muitas vezes as intervenções mais simples 

derrapam no tempo, está satisfeito que tudo se tenha resolvido da melhor maneira mas 

considera que não houve qualquer má fé do anterior Presidente da Câmara. 

Relativamente à secretária, refere que faz suas as palavras do Sr. Presidente. 

D. IDALINA MARQUES 

Presente na reunião, a Srª D. Idalina Marques, residente em Monte Penedo que referiu 

que antes das obras de requalificação dos arruamento em Monte Penedo existia uma 

passadeira para peões junto à sua propriedade que neste momento não existe. Mais 

refere que os veículos não respeitam os limites de velocidade e o marido que sofre de 

Parkinson, tem muitas dificuldades de locomoção e não consegue atravessar a estrada 

naquele local, arriscando-se a ser atropelado o que a deixa muito preocupada. Mais 

refere que está desesperada com esta situação por causa do marido e solicita colocação 

de bandas sonoras naquele local de forma a que os carros sejam obrigados a abrandar 

a velocidade e que permita ao marido passar de um lado para o outro da sua 

propriedade. 

Mais refere que, quando foi feita a obra da A23, o ribeiro foi danificado, desapareceu o 

açude que ali existia e, neste momento está uma parede a cair a jusante da ponte. 

Informa que tem canas e outras plantas junto à referida parede mas teme que a água 

leve a parede na mesma pois já caiu um bloco de granito da parede a jusante da ponte e 

teme que, com o inverno, a situação piore. 

O Sr. Vereador António Louro informou que irá verificar as situações expostas pela Srª 

D. Idalina para tentar resolver as mesmas da melhor forma que for possível aos 

serviços. 

---------------------------------------- ENCERRAMENTO --------------------------------------------------- 
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E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Administrativa, subscrevo 

e assino: 


